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Tramlinien mit klimatisierten Zügen 
 

Der BA9 möge beschließen 

Der Bezirksausschuss Neuhausen-Nymphenburg bittet die MVG, bei den für das 
Erreichen des Stadtzentrums wichtigen Trambahnlinien 16 und 17 zumindest für eine 
der beiden Linien in den heißen Sommermonaten die neuen vollklimatisierten 
Tramwagen einzuplanen. 

 

Begründung / Hintergründe 

Unser Stadtviertel hat einen hohen Anteil an älteren Mitbürgerinnen und Mitbürgern. 
Allein im Bereich zwischen Romanplatz und Wintrichring gibt es vier 
Altenwohneinrichtungen. Dieser Personenkreis nutzt die Linien 16/17 bzw. 12 für 
Einkäufe oder Arztbesuche im Stadtzentrum oder am Rotkreuzplatz.  

An den heißen Tagen dieses Sommers lag die Temperatur in den älteren Tramwagen 
innen 6 bis 8 Grad über der Außentemperatur. Dies bedeutet eine hohe gesundheitliche 
Belastung für ältere Fahrgäste, die zumeist auf die Tram als Verkehrsmittel angewiesen 
sind. Dazu kommt, dass im Sommer eine beträchtliche Anzahl von Touristen diese 
Linien für den Schlossbesuch nutzt, so dass die Wagen oft auch noch sehr voll sind. 

 Zwar wurden zeitweise vor allem vormittags schon die neuen klimatisierten 
Tramwagen eingesetzt, aber gerade an den sehr heißen Nachmittagen im Juli und 
August fuhren fast nur die älteren Wagen auf der Strecke 16/17. Auch für die Linie 12 
als wichtige Verbindung zum Rotkreuzplatz (und zum neuen Bürgerbüro am 
Scheidplatz) wären die klimatisierten Wagen wünschenswert. Der Bezirksausschuss 
bittet um entsprechende Planung.  


